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"Господин Председатель, ваши превосходительства, уважаемые делегаты, дамы и 
господа. Это – четвертый раз, когда я имею честь приветствовать представителей 
стран-членов АНТКОМ и других участников совещания АНТКОМ на ежегодном 
совещании Комиссии здесь, в Хобарте. Возможность обратиться с приветственным 
словом к настоящему, Тридцатому ежегодному совещанию Комиссии – особая честь 
для меня. 

И действительно, губернатор Тасмании пользовался привилегией выступать с речью 
при открытии 20 из этих совещаний. Впервые это произошло в 1984 г., что совпало с 
принятием Комиссией своей первой меры по сохранению.  

Глядя на работу АНТКОМ на протяжении последних 30 лет, поражаешься успеху, 
достигнутому АНТКОМ в оперативной реализации стремлений исходных 
Договаривающихся Сторон, которые так выразительно сформулированы в пунктах 
вступительной части Конвенции. Особо хочется отметить желание Договаривающихся 
Сторон "создать надлежащий механизм для вынесения рекомендаций, содействия 
разработке, принятия решений и осуществления координации в том, что касается мер и 
научных исследований, необходимых для обеспечения сохранения морских живых 
ресурсов Антарктики". 

За 30 лет своего существования АНТКОМ прочно утвердился как часть такого 
"механизма" Системы Договора об Антарктике, отвечая за обеспечение сохранения 
морских живых организмов Антарктики. Он смог добиться этого только путем 
успешного решения некоторых весьма существенных проблем – проблем, которые 
внесли вклад в укрепление международного характера и уважения к этой организации 
во всем мире. 

Я знаю из прочитанного, что АНТКОМ был одним из первых многосторонних 
соглашений по управлению ресурсами и их сохранению, разработавших то, что широко 
известно как "предохранительный подход", учитывающий экосистему, в которой 
проводятся управляемые промыслы. На деле работа АНТКОМ в этой области в конце 
1980-х и в начале 1990-х годов заложила основу для ключевых элементов современных 
глобальных правовых инструментов рыбоохранной и рыбохозяйственной деятельности. 
Страны-члены АНТКОМ могут по праву испытывать чувства удовлетворения и 
гордости, вспоминая многие другие достижения последних 30 лет. 

В первое десятилетие своей деятельности в течение 1980-х годов Комиссия запретила 
жаберный промысел, ввела закрытия промыслов и ограничения на используемые 
снасти, особенно в отношении рыбных запасов, истощенных до создания АНТКОМ, а 
также разработала и ввела процедуры проведения инспекций в море. Также стоит 
отметить, что с 1984 года постоянными пунктами повестки дня Комиссии были 
морские отбросы и побочная смертность, связанная с промыслами АНТКОМ. 

В первой половине 1990-х годов, после распада Советского Союза и его рыболовной 
флотилии уловы криля сократились с приблизительно 370 000 т до чуть меньше 
100 000 т в год, и начал расширяться промысел клыкача. Во второй половине 
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1990-х годов основное место занимали усилия АНТКОМ по борьбе с незаконным, 
нерегистрируемым и нерегулируемым промыслом. В какой-то период ежегодный 
вылов, полученный ННН флотилией, по оценке, превышал 100 000 т или в 5–6 раз 
превышал регулируемый вылов. Усилия АНТКОМ по борьбе с этой проблемой, 
которую в то время одна из стран-членов АНТКОМ описала как представляющую 
"наиболее серьезную проблему за все время существования АНТКОМ", определенно 
создали прецедент. В середине и конце 1990-х годов АНТКОМ также начал добиваться 
успехов в своей работе по снижению побочной смертности морских птиц, пойманных в 
ходе промысловых операций. 

Последнее десятилетие знаменовалось прогрессом по ряду важных вопросов, включая 
усилия по защите уязвимых морских экосистем от операций донного промысла, 
научную работу в поддержку разработки системы управления с обратной связью для 
промысла криля и усилия по выработке процесса создания репрезентативной системы 
морских охраняемых районов. Меры содействия соблюдению включали создание 
списков ННН судов, успешный ввод Системы документации уловов клыкача и 
применение спутниковой системы мониторинга судов для всех судов, работающих на 
промыслах АНТКОМ. 

Хотя эти достижения ставят АНТКОМ в выгодное положение, впереди, без сомнения, 
по-прежнему будет много проблем. К ним прежде всего относится включение вопросов 
о последствиях изменения климата в процесс принятия решений относительно 
управляемых АНТКОМ промыслов. 

Я хочу поздравить АНТКОМ с его достижениями на протяжении последних 30 лет и 
выразить полную уверенность в том, что АНТКОМ обладает опытом и характером для 
успешного решения любых проблем, которые возникнут в последующие годы. 

Прежде чем закончить, я хотел бы коснуться двух вопросов, которые, как я знаю, очень 
серьезно повлияли на антарктическое сообщество в последние 12 месяцев. 

Я хотел бы выразить мои личные соболезнования коллегам, семьям и друзьям посла 
Хорхе Бергуньо из Чили и Александра де Лихтервельде из Бельгии. Мне посчастли-
вилось встретиться с ними во время их регулярных визитов в Хобарт для участия в 
совещаниях АНТКОМ. Как и в целом в отношении антарктического сообщества, я 
испытывал огромное уважение к их энтузиазму и приверженности Антарктике. 

Нам будет очень не хватать их обширных знаний и глубокого понимания истории, 
политики и организационных процессов, поддерживающих управление в Антарктике. 
Я буду очень признателен, если делегации Бельгии и Чили по возвращении домой из 
Хобарта передадут мои соболезнования коллегам и семьям обоих усопших в 
соответствующих странах. О них обоих сохранятся самые лучшие воспоминания. 

Уважаемые делегаты, дамы и господа, я поздравляю АНТКОМ с его 30-летием и желаю 
вам успехов в предстоящей работе. Я надеюсь, что ваши совещания на протяжении 
следующих двух недель будут продуктивными, и, конечно, я надеюсь, что у вас 
найдется немного времени, чтобы насладиться гостеприимством, которое предлагает 
Тасмания. 

Благодарю вас." 




